

飯盛物語 3



第16話 令和7年12月8日発行
校長 池田英二

学校教育目標

「命をだいじに 人をだいじに 自然をだいじに美しく」
～やる気(心) 思いやりの心 たくましい心の育成～
飯盛中テーマ「自立 創造 貢献」
R7年度の合言葉「日々安心！」
～生徒一人ひとりに居場所があり
日々安心して頑張れる教室に！～

1・3年生の英語の授業と2年生の道徳の授業【12月3日(水)】

こどもの城の前館長である池田 尚様：通称コーチ（人材育成コーチ：諫早市地域子育てコーディネーター）を講師に招いて、1～4校時に1・3年生の英語の授業に入っていただき、午後からは、2年生を対象に、音楽室で道徳の授業【内容項目「他者理解」B－（9）相互理解・寛容】の授業を行いました。



1・3年生の英語の授業は、英語科担当の本田先生、田上先生、ALTのケイラ先生と共にに行いました。3年生の授業のめあては「3E: Enjoy! 楽しむ Experiences! 経験 Each Other! お互いに」でした。生徒にとって英語を学ぶことを難しく考えるのではなく、英語を経験として学ぶことは楽しくてやさしいことであることを伝えてもらいました。そして間違えてもいいので自分の考えを伝えることの大切さについても教えてもらいました。またクリスマスソングを歌詞の意味を考えながら楽しく歌いました。

午後からの2年生の道徳では、【おなじ と ちがい】というテーマで、他人の考え方を理解するのは大変だけれど、他人を理解しようとする大切さについて、ワークショップを通して生徒に伝えていただきました。コーチの外国人の友達であるエジプト人の友達から教えてもらった「サラハ」というゲームを通して自分も相手も楽しめるゲームの方法を学びました。



また、長渕 剛の「ひとつ」という曲も弾き語りで聴かせてもらいました。人と寄り添い共に生きる大切さを歌った名曲でした。

2年生の生徒は、これらのワークショップを通して、かけがえのない大切なことを学んだと思います。カードを使った手品も素晴らしかったです。2年生の生徒たちがこれから的人生の中で色々な人々との関わりの中で、良好な人間関係を築いていくための第一歩になる学習となりました。コーチの池田 尚様、大変ありがとうございました。勉強になりました。

1年生への人権講話【12月4日(木)】

車いすバスケットボールの長崎サンライズの溝口 良太様を招いて、1年生に、これから学ぶ人権に関する理解を深めるための事前学習として、「障がいは個性」というタイトルでの講話ををしていただきました。

溝口さんは、車いすバスケットボールのトップアスリートで、2021年には、男子アンダー23の日本代表に選ばれ、世界一になる等の素晴らしい実績があります。生まれてすぐに、二分脊椎症という病気が発覚して、何度も手術をくり返しましたが、中学生の頃、下半身に後遺症が残り、自分へのもどかしさから無気力になった時期があったそうです。中学3年生の頃、そのような時に、担任の先生から長崎サンライズを紹介してもらい、このことが人生の転機になったそうです。講話の中で強く話されたことは「障がいがあるということは、視力が弱くてメガネを掛けているのと同じで個性であるということ」でした。そして、1年生全員に向かって、「充実した夢や目標をもって生活してほしい」と激励されました。



い」という熱いメッセージをいただきました。講話の後、1年生の生徒や先生方からも、多くの質問があり、一つひとつ丁寧に答えていただきました。1年生にとって、「障がい」とはどんなものなのか考えるとても良い機会になりました。溝口様、貴重な講話をありがとうございました。

令和7年度飯盛中校内美術展【12月5日(金)から】

美術科の木下 剛先生の日々の熱心で、きめ細やかなご指導のもと、生徒も先生の気持ちにしっかりと応えて、頑張って制作に取り組み、多くの素晴らしい作品ができあがりました。「子ども県展」特選・入選者も飛躍的に増えて、校長として大変うれしく誇らしい気持ちになりました。

過去の「子ども県展」の実績は、R4年度：2名入選 R5年度：1名入選 R6年度：13名入選（特選1名）で、本年度は何と、32名入選！（特選4名！！）と快挙でした！

校内美術展は、しばらく続きますので来校された際には、じっくりと観賞していただければと思っています。



1・2年生の総合学習発表会【12月5日(金)】

1・2年生の学年PTAの日に

1・2年生の総合学習発表会を行いました。

総合学習発表会のねらいは、①「総合的な学習の時間」で学んできたことを、多くの人の前で発表するとともに、学習の成果を生徒が相互に共有できるようにする。

②発表の経験を通して、聞き手にわかりやすく情報を伝達する手段や方法を身につける。

③総合的な学習の時間を通して深めた学習を保護者に披露する場とする。です。

1年生は10月下旬に実施したウォークラリーについて、『「飯盛発見」～飯盛町をウォークラリー～』というテーマで発表しました。2年生は9月下旬に実施した大阪・京都への修学旅行について、『行って来たぜ！関西！！』というテーマで発表を行いました。各発表にもそれぞれ工夫が見られ、映像やスライド、寸劇も取り入れながら、わかりやすくしっかりとした発表を行うことができました。私は、本校生徒が色々な行事を通して多くの体験を重ねることで、日々大きく成長していることを実感しました。とても素晴らしい発表でした。当日は多くの保護者の皆様に参観していただき、大変ありがとうございました。

